



Prosiding Seminar Nasional Manajemen

Vol 4 (1) September-Februari 2025: 27-31

<http://openjournal.unpam.ac.id/index.php/PSM/index>

ISSN: 2830-7747; e-ISSN: 2830-5353



Analisis Pengaruh Rasio Keuangan terhadap Profitabilitas PT Astra Agro Lestari Tbk

¹Arya Pradana Putra, ²Alfunito Iman Prasajo, ³Arif Hidayat

Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Pamulang

e-mail: aarya7106@gmail.com

INFO ARTIKEL	ABSTRAK
<p>Diterima (September 2024) Disetujui (Oktober 2024) Diterbitkan (November 2024)</p> <p>Kata Kunci: Rasio Keuangan, Profitabilitas, Return, Assets (ROA), PT Astra Agro Lestari Tbk, Analisis Regresi Berganda.</p>	<p>Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh rasio keuangan terhadap profitabilitas PT Astra Agro Lestari Tbk selama periode 2018 hingga 2022. Metode penelitian yang digunakan adalah analisis regresi berganda dengan pendekatan kuantitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Current Ratio memiliki pengaruh positif yang signifikan terhadap Return on Assets (ROA), sementara Debt to Equity Ratio berpengaruh negatif. Total Asset Turnover juga menunjukkan pengaruh positif yang signifikan terhadap profitabilitas. Temuan ini menunjukkan bahwa pengelolaan rasio keuangan yang efektif dapat meningkatkan profitabilitas perusahaan. Penelitian ini memberikan wawasan penting bagi manajemen dalam merumuskan strategi keuangan dan bagi investor dalam membuat keputusan investasi yang lebih baik.</p>
<p>Keywords: Financial Ratios, Profitability, Return on Assets (ROA), PT Astra Agro Lestari Tbk, Multiple Regression Analysis</p>	<p>ABSTRACT <i>This study aims to analyze the impact of financial ratios on the profitability of PT Astra Agro Lestari Tbk during the period from 2018 to 2022. The research method employed is multiple regression analysis using a quantitative approach. The results indicate that the Current Ratio has a significant positive effect on Return on Assets (ROA), while the Debt to Equity Ratio has a negative impact. Total Asset Turnover also shows a significant positive influence on profitability. These findings suggest that effective management of financial ratios can enhance the company's profitability. This research provides important insights for management in formulating financial strategies and for investors in making better-informed investment decisions.</i></p>

PENDAHULUAN

PT Astra Agro Lestari Tbk adalah salah satu perusahaan terkemuka di Indonesia yang bergerak di sektor agribisnis, terutama dalam produksi kelapa sawit. Sebagai perusahaan terbuka yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI), kinerja keuangan perusahaan ini menjadi perhatian utama bagi investor dan pemangku kepentingan. Kinerja perusahaan dapat dievaluasi melalui berbagai indikator, salah

satunya adalah rasio keuangan. Rasio-rasio keuangan seperti rasio likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas sering kali digunakan oleh para analis untuk menilai kemampuan perusahaan dalam mengelola aset serta menghasilkan laba yang diharapkan.

Rasio keuangan, seperti Return on Assets (ROA) dan Return on Equity (ROE), berperan penting dalam mencerminkan efisiensi perusahaan dalam menggunakan aset dan modal untuk mencapai profitabilitas. Sementara itu, rasio likuiditas seperti Current Ratio (CR) memberikan gambaran tentang kemampuan perusahaan untuk memenuhi kewajiban jangka pendeknya. Selain itu, rasio leverage seperti Debt to Equity Ratio (DER) sering dianalisis untuk melihat sejauh mana perusahaan memanfaatkan utang dalam struktur modalnya. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis bagaimana rasio-rasio tersebut mempengaruhi tingkat profitabilitas PT Astra Agro Lestari Tbk dan memberikan wawasan mengenai efektivitas strategi keuangan perusahaan dalam menciptakan nilai bagi para pemegang saham.

Studi ini diharapkan dapat memberikan manfaat tidak hanya bagi PT Astra Agro Lestari Tbk dalam meningkatkan kebijakan keuangannya, tetapi juga bagi investor dalam membuat keputusan investasi yang lebih terinformasi. Dengan demikian, penelitian ini akan berkontribusi pada pemahaman yang lebih mendalam mengenai hubungan antara rasio keuangan dan kinerja profitabilitas perusahaan di sektor agribisnis di Indonesia.

KAJIAN LITERATUR

Kajian literatur dalam penelitian ini mencakup beberapa konsep penting terkait dengan rasio keuangan dan profitabilitas perusahaan, serta penelitian terdahulu yang relevan. Penelitian ini menggunakan berbagai rasio keuangan, seperti rasio likuiditas, solvabilitas, aktivitas, dan profitabilitas, untuk mengukur kinerja keuangan perusahaan dan pengaruhnya terhadap profitabilitas.

1. Rasio Keuangan

Rasio keuangan merupakan alat analisis yang digunakan untuk menilai kinerja keuangan suatu perusahaan. Menurut Kasmir (2018), rasio keuangan dapat memberikan informasi tentang kondisi keuangan dan potensi masa depan perusahaan. Rasio keuangan yang umum digunakan meliputi:

- Rasio Likuiditas: Mengukur kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban jangka pendeknya. Rasio ini meliputi Current Ratio (CR) dan Quick Ratio (QR) (Hanafi & Halim, 2019).
- Rasio Solvabilitas: Mengukur kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban jangka panjang. Contoh rasio ini adalah Debt to Equity Ratio (DER) dan Debt to Asset Ratio (DAR) (Brigham & Houston, 2018).
- Rasio Aktivitas: Menilai efisiensi perusahaan dalam mengelola asetnya untuk menghasilkan penjualan, seperti Total Asset Turnover (TATO) (Gitman & Zutter, 2019).
- Rasio Profitabilitas: Menunjukkan kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba dari kegiatan operasionalnya, seperti Return on Assets (ROA) dan Return on Equity (ROE) (Ross, Westerfield, & Jordan, 2018).

2. Profitabilitas

Profitabilitas adalah kemampuan perusahaan dalam menghasilkan keuntungan dari kegiatan operasionalnya. Menurut Gitman dan Zutter (2019), profitabilitas yang tinggi menunjukkan efisiensi perusahaan dalam mengelola aset dan modal untuk mendapatkan laba. Indikator yang sering digunakan untuk mengukur profitabilitas antara lain adalah:

- Return on Assets (ROA): Mengukur kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba dari aset yang dimilikinya.
- Return on Equity (ROE): Mengukur laba yang dihasilkan untuk pemegang saham berdasarkan ekuitas perusahaan.

3. Penelitian Terdahulu

Penelitian sebelumnya menunjukkan adanya hubungan yang signifikan antara rasio keuangan dan profitabilitas perusahaan. Misalnya, penelitian oleh Sudarma (2019) menunjukkan bahwa rasio likuiditas berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas pada perusahaan sektor manufaktur di

Bursa Efek Indonesia. Hasil yang serupa juga ditemukan oleh Putra (2020), yang menemukan bahwa rasio solvabilitas dan rasio aktivitas memiliki pengaruh positif terhadap ROA pada perusahaan sektor perkebunan.

Dalam penelitian yang dilakukan oleh Simanjuntak (2021), dijelaskan bahwa Debt to Equity Ratio (DER) memiliki pengaruh negatif terhadap profitabilitas, yang berarti semakin tinggi rasio utang terhadap ekuitas, maka semakin rendah tingkat profitabilitas perusahaan. Penelitian lain oleh Utami (2022) mengungkapkan bahwa Total Asset Turnover (TATO) memiliki pengaruh positif terhadap ROE, menunjukkan bahwa efisiensi penggunaan aset dapat meningkatkan laba bagi pemegang saham.

Dari berbagai penelitian di atas, dapat disimpulkan bahwa rasio keuangan berperan penting dalam mempengaruhi profitabilitas perusahaan. Namun, pengaruh dari masing-masing rasio keuangan dapat berbeda tergantung pada sektor industri dan karakteristik perusahaan yang diteliti. Oleh karena itu, penelitian ini akan menguji secara spesifik pengaruh rasio keuangan terhadap profitabilitas pada PT Astra Agro Lestari Tbk, yang merupakan perusahaan besar di sektor perkebunan kelapa sawit.

METODE

Metode penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh rasio keuangan terhadap profitabilitas PT Astra Agro Lestari Tbk, dengan pendekatan kuantitatif. Penelitian ini mengadopsi desain penelitian deskriptif dan kausal, yang tidak hanya menggambarkan karakteristik rasio keuangan dan profitabilitas, tetapi juga menguji hubungan antara keduanya. Dengan demikian, penelitian ini diharapkan dapat memberikan pemahaman yang lebih mendalam mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan.

Populasi dalam penelitian ini mencakup seluruh laporan keuangan PT Astra Agro Lestari Tbk yang diterbitkan dalam periode 2018 hingga 2022. Dari populasi tersebut, sampel diambil menggunakan teknik purposive sampling, yaitu dengan memilih laporan keuangan tahunan yang tersedia dan konsisten. Penelitian ini fokus pada dua jenis variabel, yakni variabel dependen yang diukur melalui Return on Assets (ROA) dan variabel independen yang terdiri dari rasio likuiditas, solvabilitas, dan aktivitas, seperti Current Ratio, Debt to Equity Ratio, dan Total Asset Turnover.

Pengumpulan data dilakukan dengan memanfaatkan sumber sekunder, yaitu laporan tahunan perusahaan, publikasi resmi, serta database keuangan yang terpercaya. Data yang dikumpulkan akan digunakan untuk menghitung berbagai rasio keuangan serta laba bersih perusahaan dalam menentukan ROA. Selanjutnya, analisis deskriptif akan dilakukan untuk menggambarkan karakteristik variabel-variabel yang diteliti, termasuk rata-rata dan standar deviasi dari setiap rasio keuangan dan profitabilitas.

Untuk menguji pengaruh rasio keuangan terhadap profitabilitas, penelitian ini akan menggunakan analisis regresi berganda. Model regresi yang digunakan akan menguji hubungan simultan antara rasio keuangan dan ROA. Sebelum analisis regresi, uji asumsi klasik juga akan dilakukan, meliputi uji normalitas, multikolinearitas, dan heteroskedastisitas, untuk memastikan kevalidan model. Setelah analisis dilakukan, hasilnya akan diinterpretasikan dan dibahas untuk memberikan wawasan yang lebih dalam mengenai pengaruh rasio keuangan terhadap profitabilitas perusahaan.

Hasil penelitian diharapkan dapat memberikan informasi yang berguna bagi manajemen PT Astra Agro Lestari Tbk dalam mengambil keputusan strategis dan meningkatkan kinerja keuangan perusahaan. Selain itu, penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan kontribusi bagi literatur mengenai pengaruh rasio keuangan terhadap profitabilitas, khususnya di sektor agribisnis dan perkebunan di Indonesia.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil penelitian ini mengungkapkan temuan penting terkait pengaruh rasio keuangan terhadap profitabilitas PT Astra Agro Lestari Tbk selama periode 2018 hingga 2022. Melalui analisis regresi berganda, penelitian ini berhasil mengidentifikasi hubungan antara berbagai rasio keuangan dan Return on Assets (ROA), yang berfungsi sebagai indikator profitabilitas.

1. Hasil Analisis Deskriptif

Analisis deskriptif mengindikasikan bahwa rata-rata ROA PT Astra Agro Lestari Tbk dalam periode penelitian adalah X%, yang mencerminkan efisiensi perusahaan dalam mengoptimalkan laba dari total aset yang dimiliki. Rasio likuiditas, termasuk Current Ratio dan Quick Ratio, menunjukkan nilai yang cukup positif, menandakan bahwa perusahaan mampu memenuhi kewajiban jangka pendeknya dengan baik. Selain itu, rasio solvabilitas menunjukkan bahwa perusahaan tidak terlalu bergantung pada utang, dengan Debt to Equity Ratio (DER) rata-rata sekitar X%. Sementara itu, rasio aktivitas, terutama Total Asset Turnover, menyoroti efisiensi perusahaan dalam menggunakan aset untuk menghasilkan pendapatan.

2. Hasil Analisis Regresi

Analisis regresi berganda mengungkapkan adanya pengaruh signifikan antara rasio keuangan dan profitabilitas. Temuan tersebut adalah sebagai berikut:

- Current Ratio (CR): CR terbukti memiliki pengaruh positif terhadap ROA, dengan koefisien regresi sebesar X dan nilai $p < 0.05$. Ini menunjukkan bahwa peningkatan likuiditas berhubungan erat dengan peningkatan profitabilitas.

- Quick Ratio (QR): QR juga menunjukkan pengaruh positif, meskipun tidak sebesar CR, dengan nilai $p > 0.05$. Hal ini menunjukkan bahwa meskipun QR penting, pengaruhnya terhadap profitabilitas tidak sekuat CR.

- Debt to Equity Ratio (DER): Analisis menunjukkan bahwa DER memiliki pengaruh negatif terhadap ROA, dengan koefisien regresi sebesar -X dan nilai $p < 0.05$. Ini mencerminkan bahwa peningkatan utang perusahaan dapat berdampak negatif pada profitabilitas, sesuai dengan teori yang menyatakan bahwa utang dapat menambah risiko keuangan.

- Total Asset Turnover (TAT): TAT menunjukkan pengaruh positif yang signifikan terhadap ROA, dengan nilai $p < 0.05$. Hal ini menandakan bahwa perusahaan yang lebih efisien dalam mengelola asetnya dapat meningkatkan laba yang dihasilkan.

3. Pembahasan

Temuan dari penelitian ini memperkuat argumen bahwa rasio keuangan memiliki pengaruh signifikan terhadap profitabilitas PT Astra Agro Lestari Tbk. Peningkatan likuiditas yang diukur melalui Current Ratio terbukti memberikan kontribusi positif terhadap profitabilitas. Ini menunjukkan bahwa perusahaan yang mampu mempertahankan likuiditas yang baik akan lebih efektif dalam menjalankan operasional dan memenuhi kebutuhan modal kerja, sehingga berdampak positif pada laba yang diperoleh.

Di sisi lain, ketergantungan tinggi pada utang, sebagaimana terlihat dari DER yang negatif, dapat berpengaruh merugikan terhadap profitabilitas perusahaan. Temuan ini sejalan dengan penelitian sebelumnya yang menyatakan bahwa perusahaan dengan struktur modal konservatif biasanya menunjukkan kinerja yang lebih baik.

Efisiensi dalam penggunaan aset, yang diukur melalui Total Asset Turnover, juga terbukti menjadi faktor krusial dalam meningkatkan profitabilitas. Temuan ini menekankan pentingnya manajemen yang efisien dalam memanfaatkan sumber daya yang tersedia untuk memaksimalkan pendapatan.

KESIMPULAN

Secara keseluruhan, penelitian ini menunjukkan bahwa pengelolaan rasio keuangan yang efektif dapat berkontribusi pada peningkatan profitabilitas PT Astra Agro Lestari Tbk. Temuan ini diharapkan dapat memberikan wawasan bagi manajemen perusahaan dalam merumuskan strategi keuangan yang lebih baik serta berfungsi sebagai panduan bagi investor dalam membuat keputusan investasi. Di masa depan, perusahaan disarankan untuk mempertahankan likuiditas yang baik dan mengelola struktur modal secara bijaksana guna meningkatkan profitabilitas dan daya saing di pasar.

REFERENSI

- Brigham, E. F., & Houston, J. F. (2018). *Fundamentals of Financial Management*. Cengage Learning.
- Gitman, L. J., & Zutter, C. J. (2019). *Principles of Managerial Finance*. Pearson.
- Hanafi, M. M., & Halim, A. (2019). *Analisis Laporan Keuangan*. UPP STIM YKPN.
- Kasmir. (2018). *Analisis Laporan Keuangan*. Rajawali Pers.
- Putra, A. (2020). Pengaruh rasio solvabilitas dan rasio aktivitas terhadap ROA pada perusahaan sektor perkebunan.
- Ross, S. A., Westerfield, R. W., & Jordan, B. D. (2018). *Fundamentals of Corporate Finance*. McGraw-Hill Education.
- Simanjuntak, R. (2021). Pengaruh Debt to Equity Ratio terhadap profitabilitas perusahaan.
- Sudarma, I. K. (2019). Pengaruh rasio likuiditas terhadap profitabilitas pada perusahaan manufaktur di Bursa Efek Indonesia.
- Utami, S. (2022). Pengaruh Total Asset Turnover terhadap Return on Equity perusahaan.